



Nombre del alumno: BRISSA DEL MAR ANTONIO SANTOS

Nombre del profesor: JIMENEZ RUIZ RERGIO

Nombre del trabajo: BREVE INTRODUCCION A LA ANTROPOLOGIA MEDICA

Materia: ANTROPOLOGÍA

Grado: "1" B

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

BREVE INTRODUCCION A LA ANTROPOLOGIA MEDICA

Es un subcampo de la antropología social o cultural.

Traducción del término *medical anthropology* que sirve desde 1963, para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las presentaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación.

Esta ciencia lo que busca es la manera de satisfacer todas las demandas humanitarias y científicas de la medicina.

Las relaciones disciplinarias entre la antropología, y la medicina pueden documentarse de antiguo.

Tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el médico y una metodología que incluían los estudios de casos clínicos.

La influencia de los escritos hipocráticos explica que la medicina utilizase hasta fines del siglo XIX, técnicas del campo cualitativo practique la información participante y produjo un enorme volumen de escritos etnográficos - etnografía -

Puesto que esta forma también parte de su práctica.

A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y optó por una actitud reticente de los médicos en su práctica cotidiana entre la gente y asumió la medicina experimental frente al hospital y laboratorio como fuente básica de conocimiento los médicos abandonaron la etnografía en desuso.

Antropología profesional y la Medicina no significó jamás una decisión completa entre ambas.

Por su parte la evaluación de un proyecto profesional de enfermería durante la segunda mitad del siglo XX y los llamados a identificar enfermeras fundadoras en los estudios antropológicos. Abrieron nueva perspectiva profesional, con ámbitos en la investigación con una clara vocación interdisciplinaria.

Durante el siglo XX médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina popular tradicional, con este concepto lo empleaban para resolver sus problemas de salud al margen de los profesionales de salud etc. Algunos son fundamentales para aislar alcaloides y principios activos farmacológicos.

Los médicos no pretendían con el concepto construir un concepto antropológico, sino un concepto médico que les fuese útil para establecer con bases científicas, los límites culturales de la biomedicina. Durante el siglo XX la sociología empírica de desarrollo investigaciones basadas en observación etnográfica tanto en organizaciones relacionadas con la salud como en el ámbito de la sociología de profesiones sanitarias han sido fundamentales para la construcción de subcampos de la sociología como la sociología de las organizaciones y de las profesiones.

La antropología médica ha permitido el debate con la enfermería, la medicina, la psiquiatría, y otras ciencias de la salud como son:

- 1º Discusión sobre la influencia de la cultura en lo que se considera patológicamente normal o no.
- 2º Debate en torno a la influencia relativa de los factores genéticos y fenotípicos en relación con la personalidad y determinadas formas de patología: especialmente psiquiátrica y psicósomática.
- 3º La verificación en distintas culturas de la universalidad de las categorías nosológicas de la biomedicina y psiquiatría.
- 4º La identificación y descripción de enfermedades propias de culturas específicas previamente no descritas por la clínica.

5º Efectos de la diversidad cultural sobre aquellas prácticas del cuerpo que tienen efectos directos sobre procesos de salud, enfermedad, atención etc.

6º Análisis de las prácticas relacionadas con el proceso de salud/enfermedad/salud/atención que incluye por un lado las prácticas de autocuidado.

La antropología y sociología médica aplicada

En Estados Unidos, Canadá, México y Brasil la colaboración entre la antropología y la medicina tuvo que ver inicialmente con el despliegue de los programas de salud comunitaria en minorías étnicas y culturales y con la evaluación etnográfica y cualitativa de instrucciones sanitarias.

Los reportes etnográficos demostraron que las crisis interculturales tenían efectos directos en los criterios terapéuticos y en la atención a los enfermos. También se aportaron nuevos criterios terapéuticos.

La evidencia etnográfica sustentó las críticas del custodialismo institucional y contribuyó de manera decisiva a las políticas de desinstitutionalización de la asistencia psiquiátrica social en general.

La contribución de la historia en el Proyecto MARC debe ser, sin duda una contribución fundamental y a nivel del grupo de investigación interdisciplinaria.

Otro acercamiento epistemológico singular importancia será la antropología histórica vinculada estrechamente a la historia de las mentalidades.

Así, las ciencias contribuyen a la medicina en tres distintas áreas: a) el estudio de los sistemas sanitarios y su impacto en la salud de las poblaciones e individuos; b) Análisis de la calidad de vida a un paciente y c) la valoración y medida de influencia en las dimensiones sociales.

(VIRGIL, (S.F))

Referencias

VIRGIL, U. R. ((S.F)). BREVE INTRODUCCION A LA ANTROPOLOGIA MEDICA. *CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN ANTROPOLOGÍA MEDICA (MARC)*, 7.